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“在金世纪广场假山东
侧，每天都有几十名喜欢羽
毛球运动的人在那里打羽毛
球。”冀先生说，这些羽毛球
运动爱好者，自费购买了球
网，但是因为没有边界线，
而难以掌握力度和判断输
赢。“如果能够在这块地上画
出来边线，就能给打球提供
方便，并且有助于大家提高
羽毛球水平了。”

冀先生说，以前也曾经
有羽毛球运动爱好者在地面
上用粉笔之类的画出了边
线，但却被广场内打扫卫生
的环卫工人给清理掉并制止
再次施画了。“如果能画边线
的话，我们自费画线也可
以。”

对于冀先生的求助，记

者就此采访了商丘市园林局
绿化科副科长徐杨。他表示
金世纪广场没有配备运动
场，而且是为广大居民提供
游玩健身服务的，所以并不
允许某个团体或个人圈占公
园内的公共区域。

“如果打羽毛球的圈一块
地方，跳广场舞的也圈一块
地方，玩轮滑的也如此，那
广场内恐怕都要被圈占了。”
徐杨说，市民可以在金世纪
广场内从事打羽毛球之类的
体育运动，但是前提是不能
影响其他的市民。“如果只是
早上打球的话，用粉笔画线
也不是不行，但一定要画的
比较轻，而且环卫工人也肯
定为了绿地的环境卫生而进
行清理。”

徐杨说，现在市区内一
些新建的绿地公园都申请建
设了多功能运动场，而金世

纪广场是之前比较早建设
的，并未配备多功能运动
场，其功能主要是绿地公
园。“在金世纪广场北面，市
城乡规划局北侧就有一处多
功能运动场，如果有需要的
话，可以去那里打球健身。”

而在 《京九晚报》 刊登
了“帮办令”后，热心读者
杨先生也就此提出了自己的
看法。杨先生说：“金世纪广
场应为商丘市紧急避难场
所，根据实际平时开放为市
民游玩之处，是属于全体人
民的。冀先生他们不仅在广
场内设置球网，而且还准备
画线，这样的行为怎么能够
进行提倡？可能初衷是为了
显示体育锻炼，显示人民有
所乐，可以拍摄为一道风
景，可是他们人为地在广场
圈地画地盘，是对其他人游
玩的伤害。就像广场舞，你

可以做，但是你别损害别
人。如果你为了自己打羽毛
球痛快而圈地，那么再来一
批打篮球的呢？再有踢足球
的呢？再有玩极限自行车的
呢？如果想痛快，有的是羽
毛球馆。可以抱怨体育设施
滞后，可是这不能成为自己
任性侵占公共场所的理由，
如果都像冀先生他们这样，
那么每个广场，每块绿地都
将成为私人空间，那么也就
没有建设这些公共设施的必
要了。既然建设了这些，每
个人都应该遵守规则，而不
是为了自己的利益去破坏规
则，在规则允许的范围内做
事，才能让商丘更美好，也
只有在规则允许的范围内做
事，才能让自己的行为得到
更有效的发挥。”

晚报首席记者 鲁超

公共区域“圈地”不可以 想打球可去多功能运动场
本报讯 睢阳区的冀先生11月14日求助称，“在金世纪广场假山东侧，每天早上都有几十名羽毛球爱好者在那里打球。虽然自费

购买了球网，但是因为没有边线而难以打得畅快。不知道能不能允许在该处画出羽毛球场地的边线，给羽毛球爱好者打球提供方便”。

记者报告

睢阳区的张先生：我
家住在归德路与香君路交
叉口东北角的睢阳区国税
局家属院，因为没有正规
的物业管理，家属院内存
在脏乱差等诸多问题。很
多居民都希望能有正规物
业公司来小区进行管理和
服务。
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商丘市民意快线网络问政平台开通运行
商丘民意快线网络问

政平台于2017年11月20
日正式上线！该平台主要
受理网民对商丘经济社会

发展的意见和建议及个人
工作、生活等方面遇到的
实际问题等。广大网民可
直接输入网址 http://www.

sqmykx.gov.cn/ ，或者以
“商丘民意快线”为关键字
搜索该平台，注册登录后
即可发布留言。该平台将

进一步畅通社情民意反映
渠道，更加公开透明地解
决群众反映问题，切实维
护群众合法权益。

建业联盟新城小区一业主接错管道致暖气水进入自来水管道

相关单位迅速启动应急预案
副市长现场指导提要求
热线显示：

11月21日傍晚，家住睢阳区的张女士向《京九晚报》热线反映，建业联
盟新城小区贴出了通知，说是暖气管道连接到了自来水管道，造成自来水中
出现了异味。

本报讯“开始我就发现自来水的味道
不对，后来才看到小区张贴出了通知，说是
暖气管道中的水进入到了自来水管道中，
提醒大家不要饮用。”张女士说，后来多栋
楼的居民都发现自家水管里放出来的自来
水有刺鼻的大蒜臭味。“和暖气管道里的水
味道一样。”

随后，记者就此采访了商丘市水务公
司营管六所负责人郝新军。他说当日早上
8时许接到建业联盟新城三期 50、52、53、
55号楼用水户反映自来水有异味的消息
后，不到 20分钟就赶到建业联盟新城小
区，“8点 20我们就到小区了，发现这几栋
楼居民家中的自来水确实存在刺鼻的大蒜
味道，通过初步判断应该是暖气管道中水
的味道”。

郝新军说，到达小区发现问题后，很快
就要求小区物业通知每家每户不要饮用自
来水，并张贴和发放了《紧急告知书》，提醒
用户禁止饮用被污染水源。而到达小区的
工作人员也与用户和物业结合，在多个取
水点取水送去进行化验后，便开始逐家逐
户的查找污染源连接点。

当日下午 1点，化验结果显示自来水
确实被暖气管道中的水所污染。水务公司

高度重视并立即启动了应急预案，很快就
组织了营销、水质化验、管网等多部门的
20多名工作人员，前往建业联盟新城小区
前往建业联盟新城小区。经过近4个小时
的逐家逐户排查，于下午 3时发现该小区
53号楼二单元一楼西户在装修时，私自将
供暖管道与自来水管道连接在了一起。造
成了暖气管道中的水从居民家中的自来水
管道进入到了管网中，并影响到周边的几
栋楼。

水务公司的工作人员立即对污染源进
行拆除，并全面彻底实施管网冲洗作业，

“多项冲洗措施同时开展，采取了消防栓放
水冲洗、各家各户放水冲洗、拆掉水表进行
放水冲洗及在支管道进行放水冲洗”。

对污染区域及附近管网水质进行 24
小时水质检测监控，动态跟踪发布水质检
测结果，让用户知情并安抚用户不必恐
慌。水务公司利用洒水车为该小区内受到
影响的用户免费送水，小区物业也为居民
提供了200桶桶装水用来饮用。并连夜分
班值守、监督管网清洗，直至水质达标。

21日晚 6时，抽取不同楼宇水样再次
检验，发现三期 37、38、52、53号楼水质仍
然不达标，其余各期正常，继续连夜冲洗。
当晚 11点半水务公司领导再次提取三期
水样进行检测，发现 51号楼水样仍不合
格，市水务公司将动态监测实时跟踪监管，
直至水质达标为止。

昨日下午四时，郝新军告诉记者，冲洗
自21日中午开始后就一直在进行，并每隔
几个小时就在多处取水样进行化验，“我们

一夜都没有休息，目前为止12个取水点中
的5个化验结果已经正常了”。

而在该事件发生后，市水务公司总经
理程传政、常务副总经理江晖等领导也在
第一时间赶赴现场。市城管局党组委员、
环卫处处长宋新胜，区、市两级食品卫生监
督局领导，睢阳区疾控中心领导赶到小区，
核查水质情况，并连夜协调检验人员到达
现场抽样检测。当天晚上，市政府副市长
王仲田赶到现场对此事件进行细致周密的
指导，并提出四点要求：一是扩大对水源污
染区域的水质监测范围；二是供热企业要
按照行业规范，举一反三，加强冬季供暖期
间对此类安全隐患情况的严格排查，杜绝
类似事件再次发生；三是要求该小区物业
公司要按照新修订的《河南省物业管理条
例》（2018年 1月 1日起施行），切实把区域
内物业管理活动的监督管理做好、做到位；
四是供水企业要加强对市区管网等供水设

施维护的安全意识教育和宣传。
记者了解到，2016年也曾经出现过因

用户家中暖气管道安装不规范，错接到了
自来水管道上，造成过类似的事件。按照
河南省人民政府颁布的《河南省城市供水
管理办法》规定，其第三十九条要求：禁止
擅自将自建供水管网系统与城市公共供水
管网系统连接；因特殊情况确需连接的必
须经城市公共供水企业同意，报城市建设
行政主管部门和卫生行政主管部门批准，
并在管道连接处采取必要的防护措施。禁
止生产或者使用有毒有害物质的单位将其
生产用水管网系统与城市公共供水管网系
统直接连接。

昨日傍晚记者发稿前获悉，市水务集
团还在建业联盟新城小区内进行排水冲
洗，而水质化验也在按时进行。

文/图 晚报首席记者 鲁超

接错的管道已被断开


